

así como oísteis que el anticristo viene... (1 Juan 2:18)

LA VENIDA DEL ANTICRISTO

¿QUIÉN ES? ¿CÓMO LO RECONOCERÉ?



“Este es el espíritu del anticristo,
del cual habéis oído que viene,
y que ahora ya está en el mundo.”

~ The Apostle John

La Venida del Anticristo

¿Quién es? ¿Cómo lo reconoceré?

¿Te asusta la venida del anticristo?

El anticristo significa diferentes cosas para diferentes personas dependiendo de sus antecedentes, su cultura y su religión. Pero de todos los significados y todos los sentimientos que inspira, por encima de todo, se considera algo negativo, incluso más que eso, algo aterrador.

Para muchos, el anticristo no es un tema simple; es una visión del mundo completa y muy aterradora. El anticristo es visto como un líder en el momento final de nuestro mundo actual, un líder que lleva a la comunidad mundial por un camino de pecado y destrucción. Mientras predica la paz, trae devastación, y lo hace todo con mucho engaño. Es una figura y un término que da escalofríos.

Pero no tiene que ser así. A pesar de lo que hoy podríamos asociar con el término, el anticristo se origina en la Biblia donde se define y donde a los seguidores de Cristo se les dice que hacer al respecto.

En este folleto, te llevaremos a través de una exploración fascinante del anticristo: empezaremos con la enseñanza cristiana moderna, pasaremos por la descripción bíblica del anticristo, a una historia del desarrollo de ideas del anticristo, todo lo que conduce a una conclusión sorprendente, e inspiradora.

Antes de comenzar nuestra exploración, me gustaría sentar algunas bases al observar lo que han dicho muchos escritores cristianos modernos y la forma en que las creencias sobre el anticristo se han desarrollado con el tiempo.

Las Expectativas de Muchos Cristianos

Varios autores cristianos conocidos han elaborado una imagen de los últimos días de la tierra. Libros como *El Extinto Gran Planeta Tierra* y la serie *Dejados Atrás* han dado detalles de lo que se espera. En su mayor parte, todos estos libros coinciden en lo que sucederá y cuál será el papel del anticristo. En las páginas siguientes se resumen estos puntos principales.

Nota especial: Todas las citas y títulos de libros se traducen de libros escritos en inglés. Hay traducciones al español disponibles para algunos de estos libros, pero no para todos. Lo más importante son las ideas que se están planteando. Estos se pueden apreciar en cualquier idioma.

#1 Precedido por la Repentina Derrota de la Invasión Rusa de Israel

Una de las primeras señales que anuncian la aparición del anticristo será una invasión rusa de Tierra Santa.

Los rusos de hecho están llegando, en un intento definitivo de aplastar al pueblo elegido de Dios y tomar la antigua tierra de Dios. (Mark Hitchcock & Thomas Ice, La verdad detrás de Dejados Atrás, 55)

Así que, tal como Ezequiel predijo hace mucho tiempo, estarán desprevenidos ante esta súbita inundación de tropas rusas y musulmanas invasoras. (Hal Lindsey, Código del Apocalipsis, 79)

Y, sin embargo, ocurrirá algo completamente inesperado, al menos para los invasores. De alguna manera, milagrosamente, se detendrá la invasión. Aunque los rusos intentarán destruir a Israel, su intento será frustrado por Dios, pero Su intervención no será obvia.

#2 Viene con Mensaje de Amor y Poder

Es justo en este momento, en la confusión resultante de esta inesperada reversión de la fortuna, que una figura relativamente desconocida aparecerá en la escena global. Dejados Atrás, la primera de una serie de novelas sobre este tema, describe el ascenso del anticristo al poder de la siguiente manera:

Te has convertido en un hombre popular en este país de repente aparentemente. (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Dejados Atrás, 270)

Su aparición toma a todos por sorpresa. Pero es una sorpresa bien recibida, porque, no sólo hay confusión sobre la aparente destrucción de la invasión rusa, sino que el rapto ha sucedido. Los Cristianos de todo el mundo han desaparecido, no han regresado, su influencia positiva en el mundo se ha ido. El anticristo entra en este caos y es bienvenido por todo el mundo, porque, a diferencia de todos los

demás que se tambalean por lo que ha sucedido, éste tiene un plan:

El suyo era un mensaje de amor, paz y comprensión y fraternidad, y dejar de luchar parecía que fuese lo que iba a suceder. (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Dejado Atrás, 256)

Pero no fue sólo que predica el amor; su mensaje está respaldado por lo milagroso:

Permítanme advertirles personalmente que tenga cuidado con tal líder de la humanidad que puede salir de Europa. Resultará ser un gran engañador que dará un paso adelante con señales y maravillas que serán tan impresionantes que muchos creerán que viene de Dios. (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Dejadados Atrás, 212)

#3 Une al Mundo Bajo su Gobierno Pacífico

Eventualmente, este mundo problemático le da a este hombre el control total. Y con ese control, su mensaje de paz supera el caos. Por primera vez, hay una verdadera y completa paz mundial, así como un único gobierno mundial unido.

Es a través de una solución ingenua del problema del Medio Oriente que el Anticristo cumple su promesa de llevar la paz a un mundo aterrorizado de la guerra. Después de esto, rápidamente pondrá a todas las naciones bajo su control. (Hal Lindsey, Tardío Gran Planeta Tierra, 152)

Predicando la hermandad de la humanidad, el anticristo unirá aún más al mundo:

Los comentaristas y líderes mundiales respaldaron una moneda mundial, un idioma. (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Dejado Atrás, 415)

Por primera vez en la historia del mundo, Satanás obtendrá lo que ha estado buscando todos estos años: la adoración mundial del pueblo de la Tierra. (Hal Lindsey, Código de Apocalipsis, 188)

Desde allí hará dirigir su atención a los judíos, haciendo un pacto con Israel y dando fe de su seguridad:

El acuerdo completo... hace una promesa solemne. Cualquier nación que amenace a Israel sufrirá la extinción inmediata. (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Fuerza de Tribulación, 103)

Pero hará más que eso.

#4 Reconstruye el Templo Judío

Estos pasajes hacen muy claro que el pueblo judío reconstruirá el templo en Jerusalén en algún momento antes del punto medio del período de tribulación que se avecina. (Mark Hitchcock, ¿Está Vivo El Anticristo Hoy?, 49)

A continuación, se permitirá a los israelíes restablecer el sacrificio y el aspecto de ofrenda de la Ley de Moisés. (Hal Lindsey, Tardío Gran Planeta Tierra, 152)

¿Y cuál será el resultado de esto?

#5 Afirma ser el Mesías Judío Largamente Esperado

En otras palabras, este hombre se verá bien. Se verá tan bien, de hecho, que convencerá a muchos judíos de que es el Mesías tan esperado. (Paul Crouch, La Sombra del Apocalipsis, 103)

Aunque en realidad se trata del anticristo, muchos judíos serán seducidos por su apariencia engañosa y sus falsas promesas. Su llegada les será presentada como el ansiado cumplimiento de las profecías del Antiguo Testamento.

Esto es lo que es tan peligroso sobre el anticristo. No sólo muchos judíos pensarán que él es el Mesías y que está cumpliendo sus profecías, sino que muchos en el mundo, tal vez incluso muchos de los que se han convertido en cristianos después del rapto, lo verán como el salvador enviado de Dios:

El anticristo vendrá a la escena y logrará lo que ningún líder antes que él ha sido capaz de hacer: ¡traer la paz al Medio Oriente devastado por la lucha! ¡No es de extrañar que el mundo se siente y tome nota! ¡No es de extrañar que muchos lo saludarán como el Mesías! (Paul Crouch, La Sombra del Apocalipsis, 103)

Usando su sabiduría superhumana para vencer la pobreza, el hambre y la guerra, parecerá ser el Mesías. (Hal Lindsey, Código de Apocalipsis, 188)

En un movimiento increíblemente siniestro, el anticristo intentará entonces revestirse del manto de Jesucristo. Al exigir adoración, probablemente afirmará ser Jesús, y muchos aceptarán su afirmación.

¿Y por qué no hacerlo? ¿No suena este escenario como las cosas que la Biblia dice que sucederán cuando Jesucristo regrese? Consulte el cuadro en las páginas siguientes; detalla 16 similitudes entre el anticristo y el verdadero Jesucristo.

Semejanzas entre el anticristo y el verdadero Jesucristo.

ANTICRISTO	JESUCRISTO
<p>Invasión rusa de Israel cerca o durante la llegada de Anticristo: “Los rusos están viniendo...” (La Verdad de Dejados Atrás 55)</p>	<p>Invasión rusa de Israel cerca o durante la llegada de Cristo: “pon tu rostro contra Gog, de la tierra de Magog, el príncipe de Rosh, Meshech y Tubal.” (Ezequiel 38:1-2, cf. Daniel 11:40-45)</p>
<p>Vendrá de repente: “impulsarlo a la prominencia mundial tan rápido que hará girar la cabeza de todos.” (Dejado Atrás, 323)</p>	<p>Vendrá de repente: “He aquí, vengo como un ladrón.” (Apocalipsis 16:15; Mateo 25:13)</p>
<p>Las naciones ya no usarán sus armas: “La guerra parecerá un juego curioso al que solían jugar los hombres...” (El Gran Planeta Tierra Tardío, 152)</p>	<p>Las naciones ya no usarán sus armas: “No alzará espada nación contra nación, ni aprenderán más para la guerra.” (Miqueas 4:3, cf. Salmo 72:7; Zacarías 14:11)</p>
<p>Desiertos y páramos florecerán: “un fertilizante sintético que hizo que las arenas del desierto de Israel florecieran como un invernadero.” (Dejados Atrás, 8)</p>	<p>Desiertos y páramos florecerán: “regocijará el desierto y florecerá copiosamente...” (Isaías 35:1-2, cf. Isaías 51:3; Ezequiel 36:35)</p>
<p>Objetivo de elevar a la humanidad a un lugar más alto: “... Creo que estamos a punto de iniciar una sociedad global casi utópica...” (Fuerza de Tribulación, 132)</p>	<p>Objetivo de elevar a la humanidad a un lugar más alto: “Entonces se abrirán los ojos de los ciegos, y los oídos de los sordos se destaparán.” (Isaías 11:2-4, cf. Isaías 35; Isaías 65:25)</p>

ANTICRISTO	JESUCRISTO
<p>Los Judíos creerán que es el Mesías: «convencerá a muchos Judios que es el tan esperado Mesías». (La Sombra del Apocalipsis, 103)</p>	<p>Los Judíos creerán que es el Mesías: «Miraran a mi, a quien traspasaron» (Zacarías 12:10, Isaías 25:9; Mateo 23:37-39)</p>
<p>Hará un pacto con los judíos: “firmará un tratado con Israel.” (Fuerza de Tribulación, 72)</p>	<p>Hará un pacto con los judíos: “Haré un pacto de paz con ellos.” (Ezequiel 34:25, cf. Jeremías 31:31; Ezequiel 37:26)</p>
<p>Israel protegido de otras naciones: “cualquier nación que amenace a Israel sufrirá una extinción inmediata.” (Fuerza de Tribulación, 103)</p>	<p>Israel protegido de otras naciones: “y nadie les hará temer.” (Sofonías 3:13, cf. Jeremías 30:10; Ezequiel 34:28; Zacarías 14:11)</p>
<p>Reconstruirá el templo en Jerusalén: “El pueblo judío reconstruirá el templo en Jerusalén...” (¿Está Vivo el Anticristo Hoy? 49)</p>	<p>Reconstruirá el templo en Jerusalén: “Venid, y subamos a la montaña de Jehová, a la casa del Dios de Jacob...” (Isaías 2:2-3, cf. Isaías 60:7; Jeremías 33:10-11; Joel 3:18; Zacarías 6:12)</p>
<p>Jerusalén se convertirá en uno de los centros del mundo: “Jerusalén servirá como capital religiosa del Anticristo.” (¿Está Vivo el Anticristo Hoy? 52)</p>	<p>Jerusalén se convertirá en uno de los centros del mundo: “En ese momento Jerusalén será llamada el Trono de Jehová...” (Jeremías 3:17, cf. Miqueas 4:2; Mateo 5:35)</p>
<p>Muchos pensarán que es Mesías o Jesús: “no es de extrañar que muchos lo aclaman como el Mesías!” (La Sombra del Apocalipsis, 103)</p>	<p>Muchos pensarán que es Mesías o Jesús: “He aquí, vuestro Rey viene a vosotros: Es justo y tiene salvación... Hablará paz a las naciones...” (Zacarías 9:9-10, cf. Ezequiel 37:24; Miqueas 4:1-2; Zacarías 8:20-23)</p>
<p>Crearé “solo un gobierno mundial”: “después de esto, rápidamente pondrá a todas las naciones bajo su control.” (El Gran Planeta Tierra Tardío, 152)</p>	<p>Crearé “solo un gobierno mundial”: “Porque fuera de Sión saldrá la ley... Juzgará entre las naciones...” (Isaías 2:3-4, cf. Daniel 2:44; Zacarías 9:10; Salmo 72:8; Apocalipsis 11:15)</p>

ANTICRISTO	JESUCRISTO
<p>Será adorado como el Hijo de Dios: “él... ordenará ser adorado como el Hijo de Dios.” (Institutos Divinos 7:17, Lactintius [AD 307])</p>	<p>Será adorado como el Hijo de Dios: “Que en el nombre de Jesús toda rodilla debe inclinarse...” (Filipenses 2:10, cf. Salmos 2:12; Zacarías 14:9)</p>
<p>Las naciones se opondrán a él: “La guerra envolverá al mundo como un trío de naciones ver a través de la fachada del Anticristo...” (La Sombra del Apocalipsis, 109)</p>	<p>Las naciones se opondrán a él: “¿Por qué las naciones se enfurecen, y la gente trama una cosa vana?” (Salmos 2:1-3, 8-9, cf. Salmos 110:5; Zacarías 14:17- 18; 1 Corintios 15:24-25)</p>
<p>Los que se le opongan perecerán: “serán completamente destruidos.” (Nicolae, 73)</p>	<p>Los que se le opongan perecerán: “Porque la nación y el reino que no os servirá perecerán, y esas naciones serán completamente arruinadas.” (Isaías 60:12, cf. Isaías 11:4; Zacarías 14:17; Salmo 72:9)</p>

#6 Prácticamente Indistinguible del Verdadero Cristo

Los escritores modernos dan un paso más en su descripción del anticristo:

*El futuro anticristo será un sustituto de Cristo, **tan parecido a Jesús como sea posible** para que sea una herramienta de Satanás. (Mark Hitchcock & Thomas Ice, La Verdad Detrás de “Dejados atrás”, 131).*

*(Pero el Anticristo también estará ‘en lugar de’ Cristo. **Será una parodia increíble o falsificación del verdadero Cristo.** Será un Cristo sustituto, un Cristo simulado, un pseudo cristo, un Cristo imitador. (Mark Hitchcock, ¿Está Vivo el Anticristo Hoy?, 17)*

Es por ello que existen tantas conexiones entre el anticristo y Jesús: el anticristo está diseñado para imitar a Cristo, y mediante este elaborado engaño, pretende seducir al mundo entero.

Tal vez incluso sus manos y su costado serán perforados.

¡Esta imagen es realmente preocupante! Estos escritores dicen que los últimos días serán un tiempo desbordante de engaño; un momento en el que incluso los cristianos serán engañados para seguir al anticristo y entregarse a él.

Aunque traerá paz al caos, aunque unirá al mundo bajo una sola religión, y aunque afirmará ser Jesucristo, los verdaderos cristianos no pueden permitirse creer sus palabras engañosas.

Pero, ¿Y Si Estos Escritores se Equivocan?

¿Y si son los escritores cristianos modernos los que se han equivocado? ¿Y si no viene ningún anticristo? ¿Qué pasa si el que ellos llaman “anticristo” en realidad es el verdadero Cristo?

¿Será posible?

Sucedió en el primer siglo cuando Jesús vino por primera vez al pueblo judío. ¿Podría volver a suceder cuando regrese, pero esta vez a todos los pueblos?

Es un pensamiento aterrador, pero incluso una mirada superficial a lo que dice la Biblia sobre el anticristo revela algunos detalles preocupantes que no encajan del todo con el cuadro pintado por estos escritores.

Imagen Bíblica del Anticristo

El primer detalle que es preocupante se refiere a la palabra traducida “anticristo”. Aparece sólo cinco veces en toda la Biblia, todas encontradas en las cartas del apóstol Juan. Ningún otro escritor usa la palabra. Es un término ausente del Antiguo Testamento, así como de todas las profecías que se consideran específicamente sobre los últimos días antes de que Jesús regrese.

Por qué se dejaría algo tan importante fuera de esas otras profecías relevantes?

A continuación, considere algunas de las características que Juan asoció con el anticristo bíblico. Aquí está el primer uso de la palabra de Juan:

Hijitos, es la última hora, y así como oísteis que el anticristo viene, también ahora han surgido muchos anticristos; por eso sabemos que es la última hora. (1 Juan 2:18)

¿Has notado lo que no encaja con el cuadro presentado por los escritores citados anteriormente? ¿Cuántos anticristos hay? ¿Y cuándo existieron?

Aunque desconocemos el número exacto de anticristos, ¡es innegable que Juan alude a más de uno! Las dos primeras veces que emplea el término, lo hace en plural: “anticristos”. Para él, la palabra no designa a un individuo siniestro destinado a engañar al mundo haciéndose pasar por Jesús, sino a un colectivo; de hecho, Juan afirma que estos ya habían hecho su aparición. En el siglo I, cuando redactó su carta, podría declarar con absoluta certeza: “ya han surgido numerosos anticristos”.

Las otras tres veces en que el apóstol Juan usa esta palabra son muy semejantes. El anticristo bíblico parece ser muy diferente del anticristo descrito en la literatura cristiana moderna.

¿Por qué?

¿Qué pasa si los escritores cristianos modernos se han equivocado? ¿Qué pasa si no hay un anticristo que venga? ¿Y si el que ellos llaman “anticristo” es el verdadero Cristo?

Algo de Historia

Para entender más acerca de esta visión moderna del anticristo, necesitamos explorar algo de historia. Te pido paciencia en esta exploración. ¡Tu paciencia será bien recompensada!

Durante muchos siglos, la Iglesia Católica fue la única denominación cristiana importante dentro de Europa. A partir de principios de la década de 1500, esto comenzó a cambiar en gran medida con un movimiento llamado la Reforma. Martín Lutero, un monje católico que tenía su sede en Alemania, comenzó a llamar la atención sobre ciertos excesos que veía dentro de la Iglesia. Esto finalmente llevó a su separación de la Iglesia y la creación de su propia denominación cristiana, los Luteranos.

Como parte de esta división, creó una de las primeras traducciones de la Biblia del hebreo y griego original, y en el idioma hablado por la gente común, que, en el caso de Martín Lutero, era alemán.

Alrededor del mismo tiempo, otros, como William Tyndale en Inglaterra, estaban ocupados haciendo lo mismo, traduciendo la Biblia al idioma de su propio país.

Esta idea de traducir la Biblia al lenguaje común del pueblo estaba muy en contra de la postura de la Iglesia Católica. Argumentaron que la Biblia era para los sacerdotes, no para el pueblo, y debía permanecer en latín. A Martín Lutero se le dio protección contra la ira de la Iglesia por parte de uno de los nobles alemanes. A William Tyndale no le fue tan bien. Fue capturado por la Iglesia Católica y quemado en la hoguera por su obra de traducción.



Monumento de Martín Lutero en Erfurt, Alemania

Claramente, estar en contra de la Iglesia no era una tarea sencilla, ni era segura. Los hombres que lo hacían tenían que estar completamente comprometidos con lo que estaban haciendo, completamente convencidos de que la Biblia pertenecía a las manos del pueblo y plenamente convencidos de que la Iglesia estaba equivocada. Martin Lutero y William Tyndale, junto con un número de los otros reformistas, definitivamente se sintieron de esta manera. Estaban convencidos de que la Iglesia no era en realidad el representante de Cristo en la tierra, sino más bien, era el enemigo de Cristo, es decir, estaba llena de anticristos:

Tyndale ridiculizó esta afirmación. No podía venir ninguna salvación de la Iglesia, dijo. Los papas, los cardenales y los obispos diferían sólo en nombre de los fariseos y anticristos que habían llevado a Jesús frente a Pilato. 'Hacen todas las cosas de un buen celo, dicen, te aman tan bien', advirtió Tyndale', que preferían quemarte a que tengas comunión con Cristo'. (Brian Moynahan, Best Seller de Dios, 137)

Lutero tenía sentimientos semejantes:

Lutero sostuvo que todo papa era Anticristo aunque personalmente ejemplar, porque Anticristo es colectivo: una institución, el papado, un sistema que corrompe la verdad de Cristo. (Roland Bainton, Aquí estoy de pie, 95-97)

*Estaban convencidos
de que la Iglesia no
era en realidad el
representante de Cristo
en la tierra, sino más
bien, era el enemigo de
Cristo, es decir, estaba
llena de anticristos...*



Para respaldar su afirmación, Lutero asoció este concepto de anticristo con lo que el pueblo podía leer ahora en el libro de Apocalipsis. Apocalipsis describe a una mujer ramera que cabalga sobre una bestia, una ramera llamada “Babilonia” que se sienta en siete colinas.

Lutero sostuvo que se trataba de una profecía sobre la Iglesia romana anticristo. Para dejar esto claro, incluso para aquellos que eran analfabetos, Lutero colocó una Xilografía (una imagen impresa a partir de un diseño cortado en un bloque de madera) en su traducción alemana de la Biblia. Echa un vistazo de cerca a la mujer en la xilografía.

Mira atentamente la imagen de la última página. ¿Notas algo extraño en lo que tiene en la cabeza?

La mujer lleva una tiara papal. Lutero quería que la identificación de esta ramera de Apocalipsis fuera inconfundible.

A medida que pasaba el tiempo, esta interpretación del Apocalipsis fue entendida por la gente. Con razón, las autoridades de la Iglesia Católica estuvieron preocupadas. Entonces así se hizo necesario que la Iglesia desarrollara su propia interpretación de Apocalipsis para combatir lo que se enseñaba al pueblo.



(De la traducción alemana de Lutero de 1534)

A la defensa del papado, los jesuitas españoles presentaron dos enfoques alternativos al historicismo de los Reformadores. Una respuesta fue la de Francisco Ribera (1537- 1591), un profesor de Salamanca, quien enseñó que Juan en Apocalipsis sólo previó acontecimientos del futuro cercano y de las cosas finales en el fin del mundo, pero que no tenía ninguna de la historia interviniente a la vista. El Anticristo fue definido como un futuro individuo que surgiría en los tiempos finales. Babilonia era vista como Roma, no bajo los papas, sino en un futuro estado corrupto. Este fue el comienzo de muchas de las ideas que ahora forman parte del enfoque futurista del Apocalipsis. (Steve Gregg, Apocalipsis: Cuatro Vistas: Un Comentario Paralelo, 31-32)

Esta interpretación sentó las bases para la comprensión del anticristo que ahora afirman muchos cristianos. Sólo considere todas las conexiones:

La respuesta de Roma a la Reforma en el siglo XVI incluyó una respuesta a las enseñanzas proféticas de los Reformadores. A través de los jesuitas Ribera y Bellarmine, Roma expuso su interpretación futurista de la profecía... Bellarmine, al igual que Ribera, abogó por la interpretación futurista de la profecía. Enseñó que el anticristo sería un hombre en particular, que sería judío, que sería precedido por la reaparición de los literales Enoc y Elías, que reconstruiría el templo judío en Jerusalén, obligaría a la circuncisión, aboliría los sacramentos cristianos, aboliría cualquier otra forma de religión negaría manifiestamente y sembraría a Cristo, asumiría ser Cristo , y sería recibido por los judíos como su Mesías, fingiría ser Dios, haría a una imagen literal hablar, se fingiría muerto y se levantaría de nuevo, y conquistaría al mundo entero. (Henry Grattan Guinness, Romanismo y la Reforma: Desde el Punto de Vista de la Profecía, 268-269)

Por lo tanto, la creencia en el anticristo que sostienen muchos cristianos hoy en día fue creada en realidad por los jesuitas como una manera de desvincular a la Iglesia Católica de la bestia y ramera del Apocalipsis!

No se desarrolló como un medio para entender la Escritura, sino más bien para oscurecerla, ya que la Iglesia intentó reafirmar su control sobre la Biblia.

Piensen en lo sorprendente que es esto: **¡El Anticristo del cristianismo de hoy es en gran medida una creación de la Iglesia Católica a finales de 1500!**

*El Anticristo del Cristianismo de hoy es
en gran medida una creación de La Iglesia
Católica a finales de 1500.*



El Anticristo Bíblico

¿Quién, entonces, es el anticristo como se presenta en la Biblia? Dado que el término se utiliza sólo cinco veces, todos los pasajes se pueden enumerar fácilmente aquí:

*Hijitos, es la última hora, y así como oísteis que el **anticristo** viene, también ahora han surgido muchos anticristos; por eso sabemos que es la última hora. Salieron de nosotros, pero en realidad no eran de nosotros, porque si hubieran sido de nosotros, habrían permanecido con nosotros; pero salieron, a fin de que se manifestara que no todos son de nosotros. (1 Juan 2:18-19)*

*¿Quién es el mentiroso, sino el que niega que Jesús es el Cristo? Éste es el **anticristo**, el que niega al Padre y al Hijo.. (1 Juan 2:22)*

*Y todo espíritu que no confiesa a Jesús, no es de Dios; y este es el espíritu del **anticristo**, del cual habéis oído que viene, y que ahora ya está en el mundo. (1 Juan 4:3)*

*Pues muchos engañadores han salido al mundo que no confiesan que Jesucristo ha venido en carne. Ese es el engañador y el **anticristo**. (2 Juan 7)*

De estos pasajes aprendemos lo siguiente sobre el anticristo:

- Había muchos anticristos.
- Existían en el primer siglo.
- “Salieron de nosotros”, es decir, eran cristianos.
- Ellos negaron “al Padre y al Hijo”. Es decir, negaron que Dios envió a Su hijo como el salvador del pecado y la muerte.
- Específicamente, enseñaron que Jesús no había venido “en la carne”.

Estas ideas son extremadamente específicas. No sólo eso, ellas presentan una imagen clara y diferente del Anticristo sobrenatural que los cristianos modernos esperan.

¿De quién estaba hablando Juan? ¿Qué grupo del primer siglo había dejado el cristianismo, negado al Padre y al Hijo, y enseñado que Jesús no vino realmente en la carne?

Gnósticos

Al considerar la historia cristiana, las características sacadas por Juan esencialmente dejan sólo una opción: grupos colectivamente llamados

«gnósticos». Si bien hay una serie de grupos abarcados históricamente por este término, en todos los casos su Gnosticismo era una mezcla de creencias cristianas, judías y griegas

El gnosticismo fue un sistema filosófico generado principalmente en Egipto y Siria, aunque se extendió a Roma, Asia Menor, Mesopotamia y Persia. Tomó prestados elementos del judaísmo, el cristianismo, la filosofía griega y el misticismo oriental. (Howard Vos, Aspectos destacados de la historia de la Iglesia, 31)

Como resultado de sus creencias griegas con respecto al mundo material (que cualquier cosa física era malvada), los gnósticos creían que el problema principal que enfrentaban los cristianos no era el pecado, sino más bien una falta de conocimiento: conocimiento sobre el mundo material y sobre el buen dios, que era espiritual:

En estos evangelios gnósticos y textos relacionados, el problema humano que se aborda no es el pecado, sino más bien la ignorancia, y por lo tanto Jesús no salva a las personas de sus pecados, sino que comunica el conocimiento para abordar la ignorancia humana y llevar a cabo la iluminación... Las personas se han mezclado en este mundo de la muerte, y ya no recuerdan quiénes son: han olvidado que son hijos de lo divino, con la luz de lo divino en su interior. Como el Evangelio de María ha dicho a los discípulos: «No hay tal cosa como el pecado, pero creas pecado cuando te mezclas como en adulterio, y esto se llama pecado». (Marvin Meyer, Los Evangelios Gnósticos de Jesús, xxi)

Esta creencia sobre el mundo material también tuvo efectos extraños en la creencia gnóstica acerca de Jesús mismo. Puesto que todo lo que era material era malo, y Cristo no era malo, había que hacer algo sobre el hecho de que era de carne y hueso:

El cuerpo del Mesías fue considerado por algunos sólo como una aparición por otros un mero cuerpo humano que el Mesías utilizó desde su bautismo hasta su muerte en la cruz. (Howard Vos, Aspectos destacados de la historia de la Iglesia, 32)

Una de las características de la doctrina gnóstica fue su negación de que el Salvador estaba poseído de un cuerpo material y carnal. (Jaroslav Pelikan, El surgimiento de la tradición católica, 89)



“El cuerpo del Mesías fue considerado por algunos sólo como una apariencia...”

Esto parecería ser exactamente lo que Juan estaba tratando de combatir: aquellos que enseñaban que Cristo no había venido en la carne eran anticristo, es decir, se pusieron en contra del verdadero Cristo. Por esta razón, a lo largo de la totalidad de su primera epístola, Juan parece subrayar el cuerpo físico de Cristo (1 Juan 1:1, 5:6) y la importancia de reconocer los males del pecado (1 Juan 1:8-10, 2:1-2, 3:5-6, 4:10).

Este grupo divergente de cristianos de antes ya no existe, así que ¿se aplican las enseñanzas de Juan hoy en día? ¿Deberían tener algún impacto en la forma en que los cristianos viven hoy en sus vidas?

Tal vez, y de una manera más inesperada.

Relevancia Para Nuestro Día

El gnosticismo desapareció hace siglos, pero el pensamiento que lo generó no; la mezcla de creencias judías, cristianas y especialmente griegas continuó después del primer siglo:

Si el paganismo fue conquistado por el cristianismo, es igualmente cierto que el cristianismo fue corrompido por el paganismo. El deísmo puro de los primeros cristianos, (que diferían de sus compañeros judíos sólo en la creencia de que Jesús era el Mesías prometido, fue cambiado, por la Iglesia de Roma, en el dogma incomprensible de la trinidad. Muchos de los principios paganos, inventados por los egipcios e idealizados por Platón, fueron retenidos como dignos de creencia. (Peter Eckler y Edward Gibbon, Historia del Cristianismo, xvi)

Esta mezcla del cristianismo con la filosofía griega ha dado lugar al resultado similar de los gnósticos, una enseñanza que, de alguna manera, sigue negando que Jesucristo vino en la carne:

Las primeras definiciones cristianas de dogma se basaron en el pensamiento griego en general y, en algunos casos, en la filosofía neoplatónica en particular. De este préstamo de categorías no derivadas de la Biblia vinieron definiciones básicas, de hecho cruciales, relativas tanto a la Trinidad como a la cristología. ("Cristianismo", Macropaedia Encyclopaedia Britannica, 1989)

Históricamente, se reconoce que la enseñanza de la Trinidad fue desarrollada por la mezcla del cristianismo con la filosofía griega, el mismo tipo de mezcla que condujo a la creación del anticristo de Juan.

No solo eso, ¿no niega la enseñanza de la Trinidad que Jesús vino en carne?

De hecho, muchos trinitarios estarían de acuerdo de corazón en que Jesús tenía un cuerpo carnal, pero ¿qué pasa con una naturaleza carnal? ¿Podría el Señor Jesucristo haber pecado realmente? ¿O eran sus tentaciones simplemente un juego en el que, como enseña la Trinidad, no podía ceder porque era Dios mismo?

Por su propia naturaleza, la enseñanza de la Trinidad no puede enseñar que Cristo vino verdaderamente en la carne.

Puede afirmar que era 100% hombre y 100% Dios, pero incluso eso crea confusión irresoluble.

Tal vez, entonces, este estudio del anticristo no sea sólo un llamado para que nosotros como cristianos consideremos nuestras creencias sobre los tiempos finales, sino también para considerar nuestras creencias sobre el Señor Jesús.

¿Nuestra teología nos permite creer verdaderamente que Jesús vino en la carne? Si no, ¿es posible que el apóstol Juan considere que nuestra teología es la de los anticristos?

Conclusión

¿Realmente importa toda esta teología? ¿No es todo teórico? Cuando Jesús venga realmente, ¿no se aclararán finalmente estos detalles más finos?

Tal vez, excepto que cuando Cristo venga, teniendo en cuenta todas las semejanzas que tiene con el anticristo descrito por el cristianismo, ¿cuántos cristianos confundirán a Jesús con el anticristo?

Puede parecer increíble, pero sucedió antes: Los judíos, el pueblo de Dios, no reconocieron a Cristo cuando vino por primera vez.

Sin embargo, tal vez una de las cosas más aterradoras no sea sólo la identidad equivocada del anticristo, es la actitud del cristianismo moderno en sí. En su literatura común, el anticristo y los cristianos se enfrentan entre sí, los dos bandos están en una guerra literal.

Pronto no importaría quién podría hablarle mal a [el anticristo]. De todos modos, serían enemigos mortales. (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Nicolae, 293)

La mayoría de los que se convierten en creyentes durante ese período serán asesinados. (Hal Lindsey, Código Apocalipsis, 102)

Lo que había estado aprendiendo de Bruce y su propio estudio de la profecía indicaba que llegaría el día en que el Anticristo ya no sería un engañador. Mostraba sus colores y gobernaba el mundo con un puño de hierro. Destrozaba a sus enemigos y mataba a cualquiera desleal a su régimen. Eso pondría a todos los seguidores de Cristo en riesgo de martirio. (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Tribulation Force, 356)

Y así, se alienta a los cristianos a unirse y resistir:

*¿No es esta la mayor tragedia? Aunque Jesucristo fue rechazado por su pueblo en su primera venida, los que hoy se llaman su pueblo se están preparando para cometer **exactamente el mismo error.***

'Fuerza de Tribulación', dijo Bruce, mirando a Rayford y levantándose para garabatearlo en su rotafolio. "Me gusta. No te equivoques, no será divertido. Sería la causa más peligrosa a la que una persona podría unirse. Estudiamos, nos preparamos y nos alabamos. Cuando se haga evidente quién es el Anticristo, el falso profeta, la religión malvada y falsificada, tendremos que oponernos a ellos, alzar la voz en contra de ellos. Seríamos atacados. Los cristianos contentos de esconderse en sótanos con sus Biblias podrían escapar de todo menos de terremotos y guerras, pero seremos vulnerables a todo". (Jerry Jenkins & Tim LaHaye, Dejados Atrás, 420)

Sin duda, esta es la tragedia más descomunal: mientras Jesucristo fue rechazado por su propio pueblo en su primera venida, aquellos que hoy se proclaman suyos están dispuestos a repetir idéntico error. Combatirán a su Mesías, lo colmarán de ultrajes y, al resistirse a Él —al verdadero Cristo—, se enfrentarán precisamente al mismo ser al que dicen venerar.

¿Podría esto realmente suceder? Quizás, después de todo lo que hemos explorado sobre el desarrollo de la creencia moderna acerca del anticristo, esta no sea la pregunta adecuada. Tal vez la verdadera cuestión sea: **¿De qué lado te encontrarás el día del regreso de Jesús?**

~ Jason Hensley



¿De qué lado te encontrarás el día **del regreso de Jesús?**



El nombre Cristadelfiano significa “Hermanos en Cristo” (Heb. 2:11). Creemos que la Biblia es la palabra inspirada de Dios y nuestra única guía en la vida. Es nuestro deseo que tu experimentes la alegría de descubrir la Palabra de Dios por ti mismo.

Si quieres explorar otros temas de la Biblia que te ayudarán a comprender el mensaje básico y la maravillosa esperanza que Dios nos ofrece, por favor visita:

www.labiblia.com



Estudios MBC

Entiende lo que Lees

¿INTERESADO EN APRENDER MÁS ACERCA DE LA BIBLIA?

Visita www.labiblia.com y explora los recursos personalizados que te ayudarán a entender los mensajes básicos y la maravillosa esperanza que Dios nos ofrece.

LA VENIDA DEL ANTICRISTO

Anticristo: una palabra que provoca una sensación de ansiedad o pavor.

¿Quién es realmente el Anticristo?

¿Qué tiene que ver con posiblemente el mayor caso de identidad equivocada de toda la historia?

¡Este folleto te llevará a través de una fascinante exploración del anticristo: desde un recuento de la enseñanza cristiana moderna, hasta la descripción bíblica del anticristo, pasando por una historia del desarrollo de las ideas sobre el anticristo, todo conduciendo a una conclusión asombrosa y desafiante!